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中央對經民聯高度重視

成立於2012年10月的香港經濟民生聯盟，以代表工商

專業界為定位。林建岳在經民聯網站的《監事會主席的

話》中，清楚表達了維護良好營商環境的意願：「我來

自一間香港企業，和理念相近的朋友，一起為香港長期

繁榮穩定出力。我擔任經濟民生聯盟監事會主席，不是

代表個人！而是代表一班工商界、專業界的朋友支持這

個聯盟！香港作為資本主義社會，資本是社會的主體，

是香港持續繁榮穩定的基石之一，維護良好的營商環境

符合每一位港人的最大利益。」以「工商帶動經濟、專

業改善民生」為口號，期盼建構香港工商界、專業界與

廣大市民溝通的橋樑。經民聯的7位創會成員包括梁君

彥、林健鋒、劉皇發、石禮謙、盧偉國、張華峰及梁美

芬，皆為立法會議員，是立法會內僅次於民建聯的第二

大勢力。身為經民聯副主席的林健鋒因而獲委入政府決

策核心行政會議，標誌 經民聯已成為代表工商專業界

的最大政黨。

張德江出任全國人大常委會委員長之後，首次會見來

自香港的訪問團，就是以林建岳為團長的香港經濟民生

聯盟訪京團，顯示了中央對經民聯的高度重視。在今次

會見中，張德江鼓勵經民聯堅持愛國愛港立場，堅決維

護國家主權、安全、發展利益，秉承聯盟宗旨，發揮自

身專長，積極支持行政長官和特區政府依法施政，更好

地服務香港、服務國家。張德江的這番話，表達了中央

對經民聯的殷切希望。

香港需要強大工商界政黨

一般來說，工商界的政黨重視經濟發展和社會穩

定，主張市場經濟，反對民粹主義，崇尚專業理性，

這些立場都有利於資本主義社會的發展，有利於經濟

民生的改善，而相對中間溫和的政治立場也較易爭取

到中間選民的支持。在發達的資本主義社會，代表工

商界的政黨在政治光譜以及議席上都是舉足輕重的力

量，以至成為該國的執政黨，例如美國的共和黨、英

國保守黨、加拿大的進步保守黨等。所以，在發達成

熟的資本主義國家或地區，都會有一個強大的工商界

政黨。香港實行「一國兩制」，「保持資本主義社會制

度和生活方式」。工商界正是資本主義社會的基礎力

量。本港作為一個高度發達的資本主義社會，也確實

需要一個強大的工商界政黨。

香港競爭力近年有弱化的跡象，主要原因是本港近年

深陷泛政治化的漩渦之中，政爭內耗不斷，社會大事小

事都用泛政治化的方式和態度處理，嚴重拖累了經濟發

展。同時，隨 普選臨近，社會民粹之風愈演愈烈，加

上反對派故意挑起仇商情緒，導致社會難有理性的政策

討論，立法會淪為政治角力場，政府施政舉步維艱，社

會發展陷於空轉。經民聯主席梁君彥也直言，政治人物

吵鬧，令「理性聲音無銷路」，直言現時民粹主義令社

會難作理性討論，要求政府派錢的政黨只為選票而叫

喊，這樣「對下一代唔住」。

未來3年是本港的關鍵時期，香港能夠抓緊機遇再創

輝煌，將視乎社會能否集中精力發展經濟改善民生。正

處於發展關鍵時期的香港，最需要一個能夠代表工商界

聲音的政黨、一個代表廣大中產「沉默多數」的政黨、

一個代表本港理性專

業力量的政黨，支持

特區政府有效施政，

抗衡民粹歪風，搞好

經濟民生。中央這次

高規格接見經民聯，

反映中央希望本港政壇能夠有一股強大的理性力量，更

好地服務香港、服務國家。本港工商界應高度重視中央

所傳達出來的信號。

支持特首就是支持中央支持香港

事實上，在經濟發展出色的地方，政府的施政也必定

是高效出色；而經濟衰疲和民生困頓的地方，政府的施

政往往一塌糊塗或受到嚴重干擾。基本法規定，行政長

官是香港特區的首長，也是特區政府的首長。基本法還

規定行政長官要向中央負責，國家對香港的方針政策和

工作任務，需要通過行政長官帶領香港各界人士來貫徹

落實。支持特首，就是支持中央，支持香港；「反梁」

就是針對中央，就是倒香港米。只有支持特區政府，才

能搞好香港的經濟民生。

張德江在會見中明確表達出希望經民聯及工商界人士

應更好地支持特區政府。經民聯及其所聯繫和代表的工

商界應該與特區政府結成更緊密的合作關係，推動本港

經濟民生的發展，這是7百萬人的福祉，也是中央的殷

切期盼，值得社會各界高度重視。

以代表工商專業界為定位的香港經濟民生聯盟，成立短短半年訪京，就獲得主管港澳事務的

中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江的高規格會見，意義非同尋常，除了傳達

出中央提醒香港須警覺優勢弱化，首務發展經濟的重要信息外，也顯示了中央對經民聯的重

視，更反映了中央對工商界政黨的殷切期待。工商界是資本主義社會的主導性力量。實行「一

國兩制」的香港作為一個高度發達的資本主義社會，確實需要一個強大的工商界政黨。中央希

望香港有一個不斷發展壯大的工商界政黨，反映社會對發展經濟的訴求，表達業界的理性聲

音，平衡社會的民粹思潮，與特區政府結成更緊密的合作關係，推動香港社會重返聚焦經濟民

生的正軌。本港工商界應高度重視中央所傳達出來的信號。

張德江會見經民聯反映中央對工商界政黨的重視和期待
盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

■盧文端

多間貨櫃碼頭外判商日前提出

「最後方案」，對所有工種劃一加

薪9.8%，以幅度計已幾乎達到了

職工盟兩位數字的加薪要求。儘

管不少工友已表示接受方案，但

職工盟卻突然反口，以資方沒有

與工會對話為由，「騎劫」工人

表示會繼續罷工。在會員大會上，

多名外國工會要員，包括荷蘭總工

會FNV碼頭部全國秘書長Niek Stam、

鹿特丹和黃碼頭分部副主席Ron

Westerbaan及國際運輸工人聯會成員

紛紛由幕後走到台前，慷慨發言

「鼓勵」工人不要接受方案，要將工

潮持續。其間李卓人一直隨侍左

右，主從關係不言而喻。

事實上，這次碼頭工潮在規模上

與職工盟過去的工業行動不可同日

而語，並且能夠長時間持久戰，主

要原因是得到外國工會源源不絕的

支援，尤以在英國成立的國際運輸

工 人 聯 會 (International Transport

Workers’ Federation，ITF)為甚。聯會

的助理幹事瑪特(Matt Purcell)自工潮

開始後便多次高調發言發號施令，

並代表聯會注資職工盟的罷工基

金，讓工潮可以不虞資金下繼續進

行。近日其他國家的工會領袖也紛

紛來港參與，西方媒體也加倍關注

事件。李卓人指這顯示國際工會間

的互相幫助。然而，為什麼過去包

括扎鐵工潮在內的行動，從來不見

這些外國工會積極介入，也不見多

位工會領袖高調參與？何以這次卻

突然要在香港發難，並且堅拒讓工

潮和平解決？

原來，這次碼頭工潮不過是外國

工會要「重振雄風」的一道「前

菜」。國際運輸工人聯會將於5月14

日在港召開亞太區屬會大會，廣召

各國工會齊集香港共商大事。這個

在英國成立的國際性工會，在戴卓

爾夫人主政期間被打得元氣大傷，

加上主張激進工業行動不利經濟發

展，近幾十年影響力及支持度不斷

下降。為此，國際運輸工人聯會決

定將目光轉到香港，希望利用香港

作為進軍其他新興國家或地區的

「橋頭堡」，將激烈鬥爭的策略帶到

香港及其他地區，讓這個老牌工會

可以再次發光發熱。職工盟作為其

屬會會員自然要鞍前馬後為其效

勞。於是在召開亞太區屬會大會前夕，碼頭工潮

突然高調打響，李卓人就是要為這次大會製造聲

勢，向香港市民「展示」國際工會的「實力」。

所以，李卓人及國際運輸工人聯會都不可能讓

碼頭工潮在大會召開前圓滿結束。試想，如果勞

資可以通過協商和平解決問題，這樣將置職工盟

於何地？外國工會還如何鼓動更多工人參與激進

工運？因此，他們是絕不可能讓工潮輕易得到解

決，至少要等到大會召開後。李卓人當日在會員

大會上完全不理工人要求復工的呼聲，迫令所有

工人要服從指令繼續罷工，並非是為工人利益

想，而是要為主子竭慮效勞，就如英國搖滾樂隊

皇后樂隊的名曲歌名一樣：「表演必須繼續」

(The Show Must Go On)。

李卓人之流要將外國工會勢力，將惡名遠播的

激進工運路線引入香港，行為猶如吳三桂開城讓

清兵入關一樣，將會毒化本港的勞資關係，重創

本港營商環境，結果非但不能保障工人的權益，

反而會令更多企業如高寶一樣被迫倒閉。屆時投

資者望而卻步本港經濟一池死水，工人的生計自

然難有保障，這也是何以外國政府對這些工會大

力打擊的主因。李卓人引狼入室究竟是為什麼人

爭取利益呢？
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財爺Like禮品展 讚業界創意增值

軍用碼頭非「佔領」
陳茂波駁「加料」報道

發展局局長陳
茂波昨日以

〈所為何事？〉為
題撰寫的網誌，提
及近期工作上遇到
的壓力，指責有個
別團體就中環海濱
的駐港解放軍碼
頭，試圖利用制度

及程序癱瘓當局的工作：「最近不約而同
發生了幾件有個別團體利用現行制度和程
序，意圖癱瘓甚至推倒我們的工作的事
情，不禁令人嘆息！」他在另一段落中更
具體指：「(個別團體)他們利用現有制度
和程序，試圖癱瘓甚至推倒多年幾經諮
詢、匯聚各方意見而成，臨近最後階段的
碼頭設置，這種手法值得大家反思。」

失實指控「誤導公眾引起恐慌」
陳茂波指責，有報章以「解放軍先『佔』

中環」和「起碼頭變起樓」為標題作出一
些「不確的報道」，同時批評有個別團體
在網上「加料」傳播：「將碼頭約3,000

平方米空地及其上4座合共只佔約200多平
方米的一層高建築物，說成是可建3層高
每層30,000平方米面積等如半幢IFC的建
築；一個融合海濱長廊開放式設計的軍用
碼頭，被指設有雙重圍欄封鎖、駐軍會長
期將其關閉使市民無法享用海濱。」他批
評，上述失實的指控「誤導了公眾，引起
了恐慌」。

指公眾未掌握事實全部
對有團體借助社交網絡平台，提供反對

信件式樣供市民以電郵向城規會提出反
對。陳茂波表示，城規會早於2月中將大
綱圖刊憲，讓公眾在隨後兩個月內就此作
出申述，規劃署亦隨即分別諮詢了區議會
和海濱事務委員會，在申述期截止最後一
天的早上，亦只收到不足十份的申述書，
但其後在城規會接受申述的最後一刻，公
眾在網上看到有關不確陳述和呼籲，未能
掌握事實全部，「容易因此響應起來，電
郵城規會提出反對」，最後在展示期完結
時，城規會收到近萬份申述書。
陳茂波續指，軍用碼頭經過詳細諮詢及

按照有關程序，並指早前在網誌中扼述了
軍用碼頭的來龍去脈後，仍有團體「繼續
重複無新意且全無事實支持」的指控。他
質疑說：「我們是否還應抱 不信任、懷
疑甚至敵視的態度，去看待軍用碼頭這件
事呢？」

駐軍不會大興土木破壞美景
陳茂波重申，過去駐軍已向特區政府承

諾在碼頭毋須作軍事用途時，開放予市民
作為海濱長廊的一部分享用，強調：「這
個承諾是嚴肅的，並非信口開河。」他又
指，如果與回歸前添馬艦前的一段海濱相
比，現時的設計和安排是更開放。
回應碼頭「起碼頭變起樓」的質疑，陳

茂波強調大綱圖上就軍用碼頭只標明高度
限制，是「常見而非獨特的做法」，不少
其他大綱圖有類似做法。他說：「在軍用
碼頭一事上，特區政府與駐軍的溝通一直
都是有商有量，駐軍亦深明市民愛惜珍貴
的海濱長廊。我看不到有任何誘因，駐軍
會在這用地上大興土木，蓄意阻礙海濱景
致，與香港人過不去。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會行政管理委員
會日前就有多人曾試圖干擾升降機運作，妨礙議員進入
會議室出席會議一事決定報警，並由重案組跟進調查。
行管會成員、公民黨議員湯家驊昨日於電視節目中透
露，從閉路電視看到有4人涉嫌「玩電梯」，令議員擔心
他們是「夾埋」去做的，因此認為需要由執法機關去考
慮是否要檢控。「即使是說『我只想玩 』，但如果你
的目的是去阻撓一個議員，技術上可能已經犯了法。」
上月25日立法會會議期間，有議員踢爆社民連主席

「長毛」梁國雄助理黃軒偉，疑在點算鐘聲響起時按下
議員專用升降機的所有樓層按鈕，令升降機「層層

停」，試圖阻撓議員返回會議廳，製造流會。立法會行
管會日前決定引用《立法會(權力及特權)條例》第十九
條，就此事報警。

4人同玩 不排除「夾埋」

湯家驊指出，權力及特權法第十九條是源於英國很
久前的法律，是議員在前往議會期間，是不應受任何
人的阻撓。不論是否惡作劇，只要是有關人士的目的
是要阻撓議員去到議事廳，參與會議或投票，已是犯
法。「犯法是不會理會是否為惡作劇，只看你的目的
是甚麼。」

他說：「我理解閉路電視長期有錄影，看到不止一
個，而是有4個不同的人士都有做這件事，亦凸顯了另
一個問題，即他們是否『夾埋』」。湯家驊解釋，如果
是「夾埋」，他們的目的可能是比較容易證明到，「如
果一個人惡作劇去玩玩，很難看見4個人做同一件事，
或多於一個人做同一件事」。這亦令議員比較擔心，認
為需要由執法機關去考慮是否要檢控的。
至於有關行為可能涉及刑事罪責，湯家驊指出，以前
沒有這樣的先例，此案可以成為先例，但最終要由法
官決定，究竟有關人士是想做甚麼，「有時妨礙1小時
都沒有影響，但有時可能妨礙1分鐘，影響已很大」。
若是有關人士有意要令到會議流會，犯罪目的便很明
顯。他並說，在司法體系中，刑事檢控的人有90%表
示不認罪，自稱沒有犯罪意圖，法官會通過各種資料
推理是否有犯罪意圖，絕對不是難事。

香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 有個別團體及報章近日誣

指中環海濱的駐港解放軍碼頭

為「佔領」，又聲稱規劃無作

廣泛諮詢，在網上發動網民向

城規會電郵逾萬封反對書。發

展局局長陳茂波(見圖)昨日再

次就事件在網誌撰文，批評有

人「試圖癱瘓」有關規劃，指

責有報章作出一些「不確的報

道」，及有個別團體亦在網上

「加料」傳播。他更列舉例子

力證有關規劃大綱絕非所謂

「佔領」，並說：「我看不到有

任何誘因，駐軍會在這用地上

大興土木，蓄意阻礙海濱景

致，與香港人過不去。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港
會展業一向非常蓬勃，每年的書展、
美食展及婚紗展等，吸引了數以十萬
計的市民參觀。早前剛參觀完「禮品
和贈品展」的財爺曾俊華昨日在最新
網誌上亦大力推崇業界創意和自我增
值，並以香港參展商的發展歷程，點
出香港製造業升級轉型的方向：「工
廠設在哪裡已經不重要，但我們必須
掌握和控制各種生產技術、供應鏈管
理、設計、品牌、銷售等高增值和關
鍵環節。」

喜見不同崗位港人自強不息

現時香港會展業除了舉辦面向消費
者的展覽外，還舉辦更多貿易展。財
爺形容，現時有5個全球最大和7個亞

洲最大的貿易展定期在香港舉行，經
過數十年的努力經營，香港已經發
展成為區內最重要的會議展覽中
心。而他剛參觀的第二十八屆香港
禮品及贈品展，正是全球相同範疇
的展覽中規模最大的一個，「在短
短一小時的參觀，令我欣慰的是見
到在不同行業、不同崗位的香港人，
發揮自強不息的精神，利用他們的時
間、精力和創意，建設自己的事業，
為公司增值，為香港提升競爭優
勢」。
「令我鼓舞的是在禮品和贈品展

上，再次看見香港人自強不息、不
斷求進的創造力。」財爺讚說，主
辦單位不斷推出新元素，為展覽會
增值，特別是今年的展覽會設有

「小批量採購專區」，深受參展商和
買家歡迎。買家可以先訂少批量產
品，在自己的零售點發售，如果市
場反應理想，才大批訂貨，「買家
感覺風險不高，自然較願嘗試新產
品、新品牌」。
他又特別訪問了幾個香港參展

商，其中一間從事環保產品的參展
商，展出多種利用廢物、加上別出
心裁的設計而製成的產品，包括用
咖啡渣做成的水杯、推廣慢食文化
的餐具。財爺稱，這家企業還利用
廢膠造成方便可攜的健身啞鈴；至
於究竟如何令沉重的啞鈴變成可攜
的，他則賣個關子，笑言「如果大
家想知道答案，可以給我發個電
郵」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會
因陷入了無期限的「拉布戰」，還未能
通過財政預算撥款草案，發動拉布的
「人民力量」和社民連4名議員日前去信
財政司司長曾俊華，要求對話。立法會
主席曾鈺成昨日表示，議員已提出訴
求，政府即使未能滿足他們的所有訴
求，都希望雙方可以理性溝通。他不希
望以「剪布」解決。他說，對拉布一事
抱 最樂觀態度，希望可以在政府的臨
時撥款用完前，化解僵局。
曾鈺成說：「我想如果真的去到一個

無法解決的僵局的話，這對各方面都沒
有好處。不是說我們要指責哪一方要負
責的問題，我亦不相信無論政府或議員
會有意把問題陷入僵局，使整個社會付
出代價，我不相信大家有這個意願。所
以，我認為依然有一個好好的機會是可
以比較順利地化解問題。」他強調，假
如有可以幫忙的地方都會盡量做，但不
是一方想撮合就撮合得到。
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「玩 」阻議員 湯家驊稱已犯法


